

Protokoll 3. ASR/VS-Sitzung
Präsenz – im Käthe Ahlmann Haus – Verein Gesund am NOK
03.04.2023 um 20:00 h

Anwesend Schönbohm, Sturm, Scholz, Fink, Schlick, Prinzhorn

Gäste: Fröber (Gesund am NOK), Clausen, Schütz,

Protokoll: Schütz

TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Projekte Verein Gesund am NOK

Herr Fröber begrüßt die MQR und stellt die Schulungsräumlichkeiten des Vereins vor. Diese können nach vorheriger Terminanfrage von allen Mitgliedern genutzt werden.

Aktuell beschäftigt sich der Verein Gesund am NOK mit nachfolgenden Themenfeldern:

1. Gesundheits-/Bürgerportal mit vorerst regionalen Partnern inkl. einer Veranstaltungskarte, Verlinkungen und Fachinformationen. Als Ausbaustufe sind Funktionen wie Videosprechstunde und später eine Appbasierte Plattform vorgesehen.
2. Bildung für Bürger ist ein Kernthema, dazu sind 2 Veranstaltungen geplant.
 - Schaltzentrale Kopf – interdisziplinäres Forum
 - Fortbildung zum Thema Männergesundheit
3. Weiter Aktionen sind die Eröffnung der Fahrradsaison mit einer gemeinsamen Fahrradtour, der Einsatz für den Erhalt und Ausbau von Bewegungsparcours, Etablierung von Gesundheitsterminals, Angebot von Ernährungsberatungen und betrieblichem Gesundheitsmanagement.

Die Trennschärfen zwischen der Vivida BKK und dem Verein, sind klar geregelt. Herr Fröber vertritt in der Außenwahrnehmung immer den Verein und nicht die BKK.

Herr Fröber wünscht sich, dass die MQR die Informationen über Veranstaltungen weiterleitet. Diese werden zukünftig an info@mqr.de gesendet und ggf. von Herrn Dr. Scholz zur Weitergabe freigegeben. Inwieweit die MQR beim Gesundheitsportal unterstützen kann und möchte, wird intern auf der nächsten Vorstands- und Aufsichtsratssitzung diskutiert – bisher bezog sich die Mitgliedschaft im Verein auf eine passive Mitgliedschaft.

Herr Fröber verlässt die Sitzung ca. 21:00 Uhr und es wird in der Tagesordnung fortgefahren.

TOP 1.1: Protokoll der vorigen Sitzung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3: Verkauf Imland Klinik

Das Antwortschreiben zum offenen Brief an den Landrat ist reines Paragraphendeutsch ohne einen Lösungsansatz. Der Verkauf an die SchönKlinik ist so gut wie vollzogen, es bleibt zu hoffen, dass die SchönKlinik nicht rein betriebswirtschaftlich geprägt ist. Wenn der Verkauf abgewickelt ist wird die MQR einen Brief an den zukünftigen ärztlichen Leiter aufsetzen und Kontakt zur Notaufnahme aufnehmen um eine Kooperation und ein gesundes vertrauensvolles Miteinander aufzubauen. Erfahrungsgemäß kümmern sich die SchönKliniken um ihre Zuweiser, somit wird der Kontakt hoffentlich besser.

TOP 4: Bericht Werkstattgespräch Kreis Rendsburg-Eckernförde

Dr. Schlick und Herr Prinzhorn waren anwesend und berichten: Es waren viele Vertreter der Kommunalpolitik vertreten. Es wurden Impulsvorträge gehalten und die aktuellen sowie die

zukünftigen Bedarfszahlen von der KVSH dargestellt. Ebenfalls wurde das Modell der Teampraxis vorgestellt. Insgesamt war es eine eher hitzige Diskussion. Dargestellt wurde, dass es kein generelles Nachwuchsproblem gibt aber eine Veränderung der Arbeitskraft durch Teilzeitmodelle und Anstellungsverhältnisse. Grundsätzlich gab es an diesem Termin kein Ergebnis - der Kreis wird das Thema aber weiterverfolgen. Personal ist diesbezüglich vorhanden. Es wird ein Lenkungsausschuß gegründet, Herr Prinzen hat sich aufstellen lassen und wird die MQR vertreten. Ein möglicher Ansatzpunkt ist die Heimversorgung neu zu gestalten, zum Beispiel durch den Einsatz einer Physician Assistant - die ersten Studierenden werden im Herbst ihre Ausbildung abgeschlossen haben. Durch ein gemeinsames Projekt mit dem Kreis würde sich der Druck auf die KV erhöhen lassen, welche dringend im Thema Delegation nachbessern muss. Bisher gibt es keine Rechtssicherheit und kein Finanzmodell für die Anstellung von Physician Assistants.

TOP 5: Stand TeLAV:

Frau Clausen hatte einen Austausch mit Prof. Steinhäuser dieser würde das Projekt gerne auf dem Tag der Allgemeinmedizin vorstellen und wird diesbezüglich ein kurzes Abstract erstellen. Nach wie vor ist Herr Steinhäuser sehr zufrieden mit der Entwicklungen der Einschreibezahlen und dem Gesamtverlauf im Projekt.

Letzte Woche hat ein Austausch mit der Fa. InterMedCon stattgefunden, in dem es nochmal um die Richtigstellung der Problemfälle gegenüber dem zweiten Geschäftsführer der Firma ging. Herr Fiebig bleibt im Hintergrund und ist nicht mehr für das TeLAV Projekt zuständig.

Es soll ein Antrag an das Ministerium gestellt werden, mit der Fragestellung, ob das nicht abgerufene Fördergeld aus der Anfangszeit, bedingt durch die voll Kalkulation der Geräte, jetzt im Nachhinein noch abgerufen werden könnte, da wir aktuell in eine sehr gute Auslastung haben.

TOP 6: Praxischat

Leider muss man sagen dass das KV Portal früher als erwartet fertig geworden ist und die Ausführung durchaus nicht schlecht sind und leider wird der Praxischat nicht so angenommen wie erwartet. Es wird beschlossen den Kreis Eckernförde mit abzudecken und den Praxischat zu gleichen Konditionen wie für die MQR-Mitglieder anzubieten. Möglichst zeitnah soll über die Anbindung der Zentralen Notaufnahme nachgedacht werden – damit würde nochmal ein enormer Mehrwert für die Praxen entstehen.

TOP 7: 3. online Stammtisch

Nächster Termin für den Stammtisch ist am 23.05.2023

Thema: Heimversorgung „Kranke versorgen oder kranke Versorgung?“

TOP 8: Verschiedenes:

- Es liegt eine Anfrage zur Unterstützung bei der „Verkehrserziehung“ von Kindern sowie der Präventionskampagne des Bunds der Kripo vor – es wird sich gegen eine Beteiligung entschieden, da kein Bezug zur MQR besteht.
- Dr. Schönbohm hat eine Terminanfrage von Herrn Dr. von Barga zu einer Podiumsdiskussion vorliegen und kann selbst nicht teilnehmen, falls jemand Interesse hat, kann sich gerne an Dr. Schönbohm gewendet werden.

Ende der Sitzung: 22:00 h

**Nächster Termin: Montag, 08.05.2023, 20:00 Uhr – hybrid!
Schulungsraum im alten Labor Meierstraße, 24782 Büdelsdorf**